



Les 12 et 13 mai, 470 000 pèlerins ont prié pour la paix et pour le nouveau Pape



Les 12 et 13 mai, 470 000 pèlerins ont prié pour la paix et pour le nouveau Pape

En pleine Année Sainte de l'Église, le premier grand pèlerinage de 2025 à Cova da Iria a été guidé par l'espoir.

Malgré quelques averses et le fait que les 12 et 13 mai coïncidaient avec le début de la semaine de travail, environ 470 000 pèlerins se sont rendus à Cova da Iria, hier et aujourd'hui, pour participer aux célébrations du pèlerinage international anniversaire de mai.

L'appel à l'espoir, dans un monde en conflit, et la prière pour le pontificat du nouveau pape Léon XIV ont été les deux messages qui ont prévalu pendant ces deux jours qui marquent le 108e anniversaire des apparitions de Notre-Dame aux petits bergers à Fatima.

« Nous vivons une époque délicate, tendue, complexe... Une époque où certains ne pensent qu'à eux-mêmes. Des temps d'autoritarisme sous diverses formes. Des temps de fondamentalisme qui ne favorisent pas la vie. Des temps où notre maison commune demande de l'attention. Des temps qui appellent à une ouverture à l'autre et à la solidarité, des temps qui ont besoin d'espérance », a déclaré le cardinal Jaime Spengler

dans son homélie prononcée lors de la messe internationale anniversaire, le matin du 13 mai.

En réponse à ces défis contemporains, l'archevêque de Porto Alegre, au Brésil, a exhorté les pèlerins à regarder avec espoir l'exemple de Notre-Dame, à écouter avec attention la Parole. À la Mère de Dieu, Mgr Jaime Spengler a demandé « la grâce d'un cœur bon, capable d'écouter la Parole, de l'accueillir et de la mettre en pratique ».

Le cardinal brésilien a également évoqué la peur qui paralyse la société actuelle et a présenté la confiance en la présence maternelle de la Sainte Vierge comme une sécurité pour affronter avec espérance nos craintes et nos difficultés. Hier soir, Mgr Jaime Spengler a appelé à la paix mondiale et à la proximité entre les peuples, à la concorde et au pardon.

« Nous avons besoin du vin de la concorde, de la compréhension entre les peuples, du vin du pardon, de la paix, du vin de la compréhension, du vin de la proximité, du vin du courage de nous regarder dans les yeux et de dire : tu es mon frère, tu es ma sœur », a souligné l'archevêque de Porto Alegre dans son homélie prononcée lors de la célébration de la Parole, le 12 mai.

Au début des célébrations d'hier soir, une nouvelle croix a été inaugurée dans le presbytère de la Chapelle des Apparitions. Réalisée en bronze coulé par le sculpteur Rogério Timóteo, cette œuvre représente une croix, avec le Christ crucifié plus visible et plus expressif. Son installation marque le début de cette Année jubilaire.

Le pontificat du pape Léon XIV a été consacré à Notre-Dame

Le pape Léon XIV, récemment élu, a été évoqué à plusieurs reprises au cours de ce pèlerinage des 12 et 13 mai à Fatima. La référence la plus significative a été l'acte de consécration à Notre-Dame du pontificat du nouveau Pape, que Mgr José Ornelas a accompli, en présence de l'épiscopat portugais, devant l'image de la Vierge de Fatima, à la fin de la messe du 13 mai.

« Nous sommes à vos pieds, les évêques du Portugal et cette foule de pèlerins, en ce 108e anniversaire de votre apparition aux petits bergers, dans cette Cova da Iria, pour vous consacrer le ministère de l'actuel successeur de Pierre et évêque de Rome, le Saint-Père Léon XIV », ainsi a-t-il commencé son introduction de la prière jubilaire de consécration, lors de laquelle il a demandé à la Mère de Dieu la tendresse, le discernement, le courage et la capacité, inspirés par le message de Fatima, pour « continuer à lancer au monde le cri urgent de la paix », ainsi que l'a fait le Pape dans les premières paroles qu'il a prononcées à Rome à la suite de son élection.

L'introduction à la prière a également souligné l'importance que le Successeur de Pierre accorde au message de Fatima et a évoqué les visites au Sanctuaire des quatre papes précédents, en particulier la dernière présence du pape François et l'appel qu'il a lancé ici pour une Église ouverte à tous.

Un calice offert par le pape François a été utilisé lors de la célébration eucharistique du

pèlerinage international anniversaire de mai. Cet objet avait été offert par Sa Sainteté à l'occasion de son pèlerinage au Sanctuaire, le 13 mai 2017. Il se distingue par son iconographie profondément symbolique.

La messe internationale anniversaire du 13 mai a été concélébrée par 27 évêques, dont deux cardinaux (le cardinal António Marto, évêque émérite de Leiria-Fátima, et le cardinal Fortunato Frezza, chanoine de la basilique Saint-Pierre), ainsi que 282 prêtres. Quatorze diacres étaient également présents.

Au cours des célébrations des 12 et 13 mai, le nouveau système de sonorisation de l'esplanade de prière du Sanctuaire a été inauguré. Ce projet a permis d'améliorer la couverture acoustique et la clarté de la transmission du son, et a créé une redondance dans le système, qui offre désormais aux pèlerins une qualité optimale dans toute la zone de célébration.



Une assemblée diverse et « extraordinaire »

À la fin de la célébration, le président du pèlerinage, Mgr Jaime Spengler, a remercié l'évêque de Leiria-Fatima de l'avoir invité à présider ces journées des 12 et 13 mai à Fatima, et a loué les célébrations et le « peuple extraordinaire » qui s'était réuni à Cova da Iria à cette occasion. Dès lundi après-midi, l'archevêque de Porto Alegre avait loué le mystère, le charme, la révérence et le silence qui règnent dans le Sanctuaire.

Quelques instants auparavant, Mgr José Ornelas avait remercié le cardinal brésilien de sa présence et souligné la diversité de l'assemblée réunie à Cova da Iria, « unie par la

même foi ».

« Ici, nous donnons un signe qu'il est possible de vivre ensemble, qu'avec un Père commun, il est plus facile de devenir frères et sœurs, sans exclure personne, afin que nous puissions repartir d'ici avec un chemin renouvelé dans le cœur, car ce monde a besoin de signes d'espérance, de foi, de solidarité, de bonté et de compassion. Marie est la mère de tous ! », a déclaré l'évêque de Leiria-Fatima, qui a demandé une prière et une salve d'applaudissements pour le pape Léon XIV.

Avant la conclusion de Mgr José Ornelas, pendant le moment d'adoration du Saint-Sacrement, dans son message habituel adressé aux malades, le père Francisco Pereira, aumônier du Sanctuaire, a jeté un regard d'espoir sur ceux qui souffrent, rappelant la persévérance dont a fait preuve le pape François dans les derniers jours de sa vie et assurant la présence de Notre-Dame et de son Fils au milieu de la souffrance humaine.

À la fin de la célébration d'aujourd'hui, le Recteur du Sanctuaire a dressé un bilan « très positif » de cette nouvelle expérience de foi et d'Église qui, selon lui, a laissé les pèlerins « le cœur comblé ».

« Hier et aujourd'hui, l'esplanade était pleine. Hier, un peu plus qu'aujourd'hui. Étant donné que nous sommes en semaine, un lundi et un mardi, c'est très significatif. Ce pèlerinage a été marqué par la mort du pape François et l'élection du pape Léon XIV, événements qui ont accompagné le pèlerinage du début à la fin », a indiqué le père Carlos Cabecinhas aux journalistes présents à Fatima.

Les services du Sanctuaire ont enregistré la présence de 164 groupes de pèlerins le 12 mai et 191 groupes le 13 mai, provenant des cinq continents.

www.fatima.pt/fr/news/les-12-et-13-mai-470-000-pelerins-ont-prie-pour-la-paix-et-pour-le-nouveau-pape